



IAN SAUNDERS



CANDIDAT DES ÉTATS-UNIS AU POSTE DE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL
DE L'ORGANISATION MONDIALE DES DOUANES

Le regard que je porte sur l'idée d'un dialogue productif va au-delà du débat interne sur les douanes et le commerce.

MADAME, MONSIEUR,

Recevez mes sincères salutations. C'est avec grand plaisir que j'ai accepté votre aimable invitation à rencontrer vos vice-présidents et vos pays d'accueil lors des réunions régionales pour les régions Moyen-Orient et Afrique du Nord, Afrique de l'Ouest et centrale, Afrique de l'Est et australe, Amériques et Asie-Pacifique. Ce fut pour moi un honneur de faire votre connaissance et d'entendre les besoins des membres de l'OMD issus de ces régions. Et en même temps, je prends la mesure des importantes responsabilités qui vous incombent ; elles sont, par extension, également celles de la direction de l'OMD. Je vous remercie de m'avoir accueilli et de m'avoir consacré un peu de votre précieux temps.

Dans ce dernier bulletin de campagne, je vous proposerai quelques révisions concernant le quatrième pilier de ma campagne, Dialoguer, et la façon dont l'OMD peut développer ses mécanismes de dialogue, à la fois pour celles et ceux qui se trouvent au sein de l'institution et pour quiconque est concerné par les actions de ses membres.



VOS RETOURS NOUS INTÉRESSENT !

Dans le droit fil de mon engagement à assurer la transparence, je me réjouis d'entendre votre point de vue sur ma candidature et mon programme. Vous pouvez me contacter à l'adresse IanSaundersWCO@trade.gov, ou écrire à la Conseillère principale Christina Bell à l'adresse Christina.A.Bell@cbp.dhs.gov.

SCANNEZ
LE QR CODE
POUR VISITER
MON SITE WEB



SUIVEZ MA CAMPAGNE
SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

 @CBPgov  @CBPgov  @CBP

COUP DE PROJECTEUR

PARTAGER LES RÉUSSITES



À MON POSTE ACTUEL...

ma mission est d'assurer aux exportateurs et aux commerciaux des États-Unis un accès aux marchés. Il s'agit d'une responsabilité considérable, et je prends la mesure de l'enjeu que cela représente pour les entreprises américaines et les marchés internationaux qui cherchent à se procurer leurs biens et leurs services. Bien sûr, je ne pourrais comprendre les besoins de la communauté commerciale sans être directement à son écoute. À ce titre, le ministère dont je dépends, le département du Commerce des États-Unis, dispose de mécanismes pour un dialogue formel de routine avec le secteur privé et les associations d'entreprises concernant les politiques et mandats américains qui ont une incidence sur les entreprises au niveau international. Je l'ai aperçu clairement lors de mon expérience au sein du département du Commerce. Par ailleurs, d'autres organes fédéraux des États-Unis consultent des conseillers en-dehors de la sphère publique, ce qui permet un partage d'informations avec un vaste éventail d'acteurs concernés, notamment des organisations de défense de l'environnement, du droit du travail ou des droits de la personne.

Ancré dans la loi, ce mécanisme constitue une structure de dialogue connue et comprise, à la fois au sein des pouvoirs publics et chez les différentes parties prenantes. Il cultive également un partenariat fondé sur un échange d'information respectueux et sans détour, qui permet aux décideurs politiques de mieux comprendre les questions qui comptent aux yeux des acteurs commerciaux. Le Service des douanes et de protection des frontières (CBP) des États-Unis dispose d'un modèle analogue, qui a permis de bâtir des ponts entre les autorités commerciales et douanières, d'une part, et d'autre part, les acteurs concernés par les procédures douanières. Je pourrais également citer des exemples en-dehors des États-Unis : un membre de l'OMD m'a expliqué comment, grâce à une contribution d'une organisation de défense des droits de la personne sur les besoins des femmes commerçantes dans les environnements frontaliers austères, des modifications ont pu être effectuées afin de les prendre en charge.

MAIS LE REGARD QUE JE PORTE SUR L'IDÉE D'UN DIALOGUE PRODUCTIF VA AU-DELÀ du débat interne sur les douanes et le commerce. Si le secteur privé est essentiel, il n'est pas pour autant le seul acteur concerné par les questions douanières. L'initiative pour les douanes vertes, à laquelle vous êtes nombreux à participer, n'est qu'un exemple parmi tant d'autres domaines qui font intervenir d'autres acteurs. Outre les organisations non gouvernementales, si je suis élu, je souhaite m'appuyer sur les partenariats importants que l'OMD a mis en place avec nos institutions partenaires comme l'Organisation mondiale du commerce, l'Organisation pour la coopération et le développement économiques, l'Organisation maritime internationale, l'Organisation internationale de l'aviation civile, et tant d'autres encore.

Par conséquent, ma vision pour l'OMD développe encore davantage cette pratique en envisageant les voies qui permettraient la participation d'autres parties prenantes. Ainsi, les douanes s'acquitteraient de leur mission dans un climat où toutes les personnes concernées sont informées. Grâce à ce dialogue, amélioré et circonscrit comme il se doit, nous pouvons mieux prendre en charge les besoins des douanes et des institutions qui ont une incidence directe sur leur fonctionnement.

EN CONCLUSION...

Depuis juin 2022, date à laquelle mon intention de me porter candidat au poste de secrétaire général de l'OMD a été annoncée, je centre ma campagne sur un dialogue ouvert avec les membres de la communauté douanière mondiale afin de définir les valeurs avec lesquelles je dirigerai l'Organisation. Ces valeurs, que j'ai détaillées pour vous ces derniers mois, m'ont permis d'exprimer l'engagement et l'esprit de partenariat qui m'animent et d'en faire part à celles et ceux parmi vous qui souhaitent, à mes côtés, mener l'OMD toujours plus près de l'excellence. J'ai défini ces valeurs, toutes reliées entre elles, à l'aune de ce que vous avez partagé avec moi. Ensemble, elles permettront à l'OMD de continuer à connaître de nombreuses réussites. Pour que les douanes puissent s'acquitter de leur mission de protection fondamentale, il faut évoluer et adopter de nouvelles méthodes et procédures de travail ainsi que les compétences nécessaires. Cela nécessite un dialogue avec les acteurs concernés pour nous assurer de ne pas nuire de façon disproportionnée à la vitalité de nos économies. Nous devons également prouver aux pouvoirs publics et à la société que nous accomplissons bien la mission de protection qu'ils nous confient.

BULLETIN D'INFORMATION DE CAMPAGNE AU POSTE DE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'OMD



DÉCOUVREZ MON PODCAST !

SCANNER ICI



DU FOND DU CŒUR...

je vous remercie toutes et tous. Les idées et les défis dont vous m'avez fait part me donnent tout ce dont j'ai besoin pour adapter mes objectifs à la fonction que j'espère exercer. Je suis impatient de relever ce défi si je suis élu, et j'espère avoir le plaisir de vous voir en personne au Conseil de l'OMD de ce mois-ci. Dans l'intervalle, je vous remercie de la franchise et de l'ouverture d'esprit dont vous avez su faire preuve. J'espère que vous aurez apprécié la lecture de ces bulletins d'information, et que nous pourrions poursuivre le dialogue, quel que soit le résultat de l'élection.

Avec mes salutations respectueuses,

Ian Saunders



PROTÉGER. RÉPONDRE PRÉSENT.
ÉVOLUER. DIALOGUER.

CAMPAGNE PHOTO



Ian Saunders pose pour une photo avec les Douanes des Maldives.



Le Premier ministre malgaches, le DG sud-africain, et Ian Saunders prennent une photo de groupe.



Ian Saunders avec le Directeur général de la République dominicaine



Ian Saunders prend une photo avec ses partenaires douaniers lors d'un déplacement.